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Nous lisons dans la lettre aux Ephésiens 5, 8b-14 :   
 

« Vivez en enfants de lumière. 9Car le fruit de la lumière 
consiste en toute sorte de bonté, de justice et de vérité. 
10Discernez ce qui plaît au Seigneur. 11N’ayez aucune part 
aux œuvres infructueuses des ténèbres ; dénoncez-les 
plutôt. 12Car il est honteux de dire ce que certains font en 
secret. 13Tout ce qui est dévoilé est mis en pleine lumière. 
14Or, tout ce qui est mis en pleine lumière devient à son 
tour lumière. C'est pourquoi il est dit : 
« Réveille-toi, toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le 
Christ t'illuminera. » 
 

La ville d’Ephèse se situait en bord de mer, à l’ouest de la 
Turquie actuelle. C’était à l’époque une colonie grecque. Son 
temple d’Artémis, déesse grecque de la chasse, faisait la 
renommée de la ville. Et dans cette ville, on trouvait aussi 
une communauté de chrétiens. C’est à eux que l’apôtre Paul 
adresse sa lettre. Le début du chapitre explicite son propos que nous venons de lire : 
 

« 1Puisque vous êtes les enfants que Dieu aime, efforcez-vous d'être comme lui. 2Que votre façon 
de vivre soit inspirée par l'amour, comme le Christ aussi nous a aimés et a donné sa vie pour nous. » 
Ainsi nous aurons part à « 5l'héritage dans le Royaume du Christ et de Dieu. »  
 

Et c’est pourquoi il affirme et exhorte la communauté : 
« 8Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Vivez en enfants 
de lumière. » 
 

La lumière et l’obscurité sont souvent utilisées dans l’Ancien et le Nouveau Testament comme 
métaphore du bien et du mal : chaos et ordre, danger et sécurité, joie et douleur, vérité et mensonge, 
vie et mort, salut et condamnation. 
 

Tout le monde connaît l’avantage d’une lumière dans l’obscurité. Il peut s'agir d'une bougie sur une 
table, d’une lampe de poche bien qu’aujourd’hui on préfère la lumière de son smartphone. 
La lumière qui imprègne notre texte est infiniment plus précieuse que n’importe quelle bougie en cire 
ou lampe électrique ne pourrait jamais l’être. 
 

Dietrich Bonhoeffer écrivait : « Toutes les nations, religions et peuples aiment parler de la victoire de 
la lumière sur les ténèbres. C'est la sagesse et l'espoir païens. Il est également naturel que le soleil 
triomphe de la nuit. Cependant la Bible ne parle pas d’une lumière naturelle, mais d’une lumière de 
grâce – et c’est quelque chose de complètement différent. » 
 

La lumière de la foi est une lumière de grâce qui est donnée à l’individu et fait de lui une lumière 
réfléchissante. Cela se produit à travers la rencontre avec le Christ, qui change le croyant.  
 

« 8Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Vivez en enfants 
de lumière. » 
 
 

Prédication du jour 
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Ces conseils n’auraient pas été nécessaires s’il était impossible pour ces chrétiens d’Éphèse de 
retourner à leurs vieilles habitudes. De retomber dans les ténèbres au lieu de marcher dans la 
lumière. Le tentateur ne dort jamais. La vie chrétienne exige une vigilance constante. 
 

Paul ne dit pas que les membres de la communauté vivaient autrefois dans l’obscurité. Il dit plutôt 
« vous étiez ténèbres ». L’obscurité ne leur était pas extérieure mais intérieure : elle pénétrait au plus 
profond de leur être. Mais le Christ a inversé cela, afin qu’ils soient lumière, de sorte que la lumière 
éclaire leurs vies au cœur de leur personne. 
 

« Vivre en enfants de lumière », « vivre en enfants de Dieu » décrit ceux qui ont une relation 
personnelle avec Dieu et qui cherchent à suivre ses commandements. 
 

Être "enfants de lumière" vient nous éclairer sur ce qui change et façonne notre vie de chrétien : 9Car 
le fruit de la lumière consiste en toute sorte de bonté, de justice et de vérité. C’est ce que Paul 
nomme aussi "les fruits de l’Esprit" dans sa lettre aux Galates (5, 22-23). 
 

Le comportement de celui qui est entré dans la sphère de la lumière, se manifeste dans trois grandes 
orientations de vie : bonté, justice et vérité. Ces trois termes marquent le grand domaine d’une 
conduite qui plaît à Dieu. Elle consiste dans l’accomplissement de Sa volonté, c’est-à-dire qu’elle 
s’inspire de l’amour pour Dieu et pour le prochain. 
 

10Discernez ce qui plaît au Seigneur. - nous dit l’apôtre. 
 

L’auteur nous suggère de chercher à comprendre, c’est-à-dire de 
« discerner » ce qui est agréable à Dieu en scrutant les Ecritures. 
Il a confiance dans la raison inspirée par la foi. Elle a en elle-même 
la capacité de déterminer quel est le comportement correct dans 
chaque situation de la vie. 
 

En Romains 12, Paul nous le dit en d’autres termes : « (…) 2b 
laissez Dieu vous transformer et vous donner une intelligence 
nouvelle. Vous pourrez alors discerner ce que Dieu veut : ce qui 
est bien, ce qui lui est agréable et ce qui est parfait. »  
 

Ici et maintenant, il est possible de vivre dans la lumière. Il est 
possible de lever la tête, de se relever, de revendiquer sa dignité 
et celle des autres. Il est possible de faire valoir le droit, le respect 
de son travail et celui des autres.  
  

Il est possible d’avoir un rêve et lutter pour que le monde ne soit 
pas emprisonné par les ténèbres de la guerre, de la violence, de 
l’inhumanité, de la brutalité, du racisme, de la discrimination.  

 

Tout cela est possible pour que le monde puisse ressusciter dans 
la confiance que Dieu nous donne. Pour que le monde puisse 
envisager son avenir avec espérance.  
« 14b Réveille-toi, toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera. » 
Amen. 
       Pasteure Véronique SPINDLER 
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